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Roda de Conversa no Estádio Municipal das Mulheres
Empreendedoras de Borda da Mata destaca a
importância da saúde mental e da nutrição:

“Cuidando do jardim da mente”

No dia 14 de abril, o Estádio Municipal
Waldir de Melo, em Borda da Mata, foi
palco de uma iniciativa inspiradora
promovida pelo Grupo de Mulheres
Empreendedoras Bordamatenses. Sob o
tema “Saúde Mental e a Importância da
Nutrição: Sua mente é um jardim, cuide
dela”, o evento reuniu profissionais de
diversas áreas para discutir e
compartilhar conhecimentos sobre o
cuidado integral com a saúde.

Com o intuito de oferecer suporte e
orientação à comunidade, o evento
contou com a participação voluntária de
profissionais qualificados, incluindo
psicólogas, uma nutricionista e uma
enfermeira, que compartilharam suas
experiências e expertise ao longo do dia.

Psicólogas Carla Nathália e Aline
Menezes: Em suas palestras, as
psicólogas destacaram a importância de
cuidar da saúde mental, abordando
temas como o enfrentamento do
estresse, a valorização do autocuidado
e a busca por apoio profissional quando
necessário. Elas enfatizaram a

necessidade de manter um equilíbrio
emocional para promover uma vida mais
saudável e feliz.

Nutricionista Caroline Martins: A
nutricionista Caroline Martins trouxe
reflexões sobre a relação entre
alimentação e saúde mental. Ela
ressaltou a influência dos hábitos
alimentares na qualidade de vida e no
bem-estar emocional, incentivando
práticas alimentares saudáveis e
equilibradas como parte integrante do
cuidado com a mente e o corpo.

Enfermeira Grazieli Siqueira: Grazieli
Siqueira, enfermeira participante do
evento, compartilhou informações
essenciais sobre a importância dos
cuidados com a saúde física para o bem-
estar mental. Ela destacou a necessidade
de atenção aos sinais e sintomas físicos
que podem estar relacionados à saúde
mental, bem como a importância de
buscar assistência médica adequada.

Além das palestras e atividades
informativas, os participantes também
desfrutaram de um café comunitário,

onde puderam trocar experiências e
fortalecer os laços comunitários.
Diversos quitutes foram oferecidos
pelas próprias participantes, incluindo
café, bolo, chá, biscoitos e sanduíches,
criando um ambiente acolhedor e
propício para o compartilhamento de
conhecimentos e vivências.

Palavra Espiritual - Cristina Ribeiro: A
rodada de conversa foi enriquecida pela
participação de Cristina Ribeiro, que
ofereceu uma palavra espiritual,
trazendo reflexões sobre a importância
da espiritualidade no processo de
cuidado com a saúde mental e emocional.

No geral, a Roda de Conversa sobre
Saúde Mental e Nutrição foi um evento
significativo que proporcionou
conhecimento, apoio e inspiração para
todas as participantes. Ao promover a
integração entre profissionais de
diferentes áreas e a comunidade, reforçou-
se a importância do cuidado integral com
a saúde, lembrando a todos que a mente é
um jardim que merece ser cultivado com
carinho e atenção constante.

62 estudantes de Borda da Mata participam
 da etapa microrregional dos Jogos
Escolares de Minas Gerais em Extrema

Entre os dias 08 a 12 de abril, Borda da
Mata participou da etapa microrregional do
JEMG - Jogos Escolares de Minas Gerais,
em Extrema, com uma delegação formada
de 62 estudantes atletas da Escola Estadual
Lauro Afonso Megale e cinco
responsáveis, sendo dois professores da
escola e  três funcionários do
Departamento Municipal de Esportes.

A delegação ficou hospedada na Escola
Estadual Alfredo Olivottie por uma semana
trocando experiências e firmando
intercâmbios esportivos estudantis.

Os jogos do handebol modulo I
masculino foram todos na Escola
Municipal Maristela Carniel Ornisto e ficou
em segundo lugar na classificação geral.

Os jogos do handebol modulo II Feminino foram realizados na Escola Municipal Maristela Carniel Ornisto e no Complexo
Esportivo de Extrema e  ficou em quarto lugar na classificação geral.

Os jogos do handebol modulo II masculinos foram realizados na Escola Municipal Maristela Carniel Ornisto e  ficou em
quarto lugar na classificação geral.

Os jogos do futsal modulo II masculino foram realizados no Centro Esportivo Gumercindo Luiz Pinto Monteiro e  ficou em
quarto lugar na classificação geral.

A delegação sai de Extrema muito feliz com os resultados e a evolução que a equipe teve no decorrer da competição, foi
firmado algumas parcerias para a evolução do esporte escolar, e a implantação de novas modalidades como o futsal feminino.
O destaque do handebol também atraiu olhares e parceiros onde o professor Edson Oliveira vai observar estudantes atletas
para um possível intercâmbio entre cidades.

A cidade de Borda da Mata já se prepara para o JEMG 2025 e em agosto será realizado o JOEBM (Jogos Olímpicos Escolares
de Borda da Mata) onde a competição dará vaga para o JEMG 2025 dando tempo para as escolas se prepararem para a etapa
microrregional.

Departamento Municipal de Saúde
de Tocos do Moji orienta população
sobre os casos de Bronquiolite

Devido ao número considerável de casos da Bronquiolite no nosso município, o Departamento Municipal de Saúde, convidou a profissional Dra. Roselaine Alves, Pediatra, para dar algumas orientações.
Entre essas orientações, ela disse que  vale reforçar que o vírus não se originou na creche, ele está no ar, por isso é recomendado tomar algumas precauções: Evitar aglomerações com os bebês, assim como

o contato direto do bebê com pessoas resfriadas ou gripadas; Vestir o bebê adequadamente, evitando alterações bruscas de temperatura.
Fiquem atentos aos sintomas, e procure a unidade de saúde mais próxima.
Acompanhe as redes sociais da Prefeitura e mantenha-se informado.
E no dia 12 de abril, foi a vez da Diretora da Creche Municipal,  Rosangela, de explicar um pouco sobre os cuidados que estão sendo tomados em relação às crianças. Com a circulação do Vírus VSR (Vírus

sincicial) que vem causando a bronquilite, a rotina de limpeza e higienização foi redobrada, prezando pelo cuidado, a saúde e o bem estar das crianças.
A Creche Municipal Margarida Bernardina da Rosa segue os atendimentos normalmente, apenas reforçando a recomendação da Dra. Roselaine, de evitar aglomerações com as crianças, principalmente se

estiverem resfriadas.
Departamento de Saúde de Tocos do Moji.

Você conhece quais são os
documentos possíveis de
se provar atividade rural?

Para a aposentadoria por idade rural,
é fundamental que a profissão como
lavrador conste em alguns documentos
para que a atividade rural seja provada
e o benefício concedido,  para isso,
existem meios de prova muito simples e
pouco populares.

A comprovação da atividade rural
pode ser feita de diversas formas, as mais
tradicionais e conhecidas são: o contrato
de comodato rural, meação, parceria ou
arrendamento, o bloco de notas do
produtor rural, as notas fiscais de
entrada de mercadorias, registro de
imóvel rural, os documentos fiscais
sobre a entrega da produção rural a
cooperativa, entre outros.

Contudo, alguns documentos mais
simples e fáceis de encontrar, também
são válidos como prova, desde que,
contenham a profissão de lavrador. Entre
eles estão: a certidão de casamento civil
ou religioso que contenha a profissão;
certidão de nascimento ou de batismo
dos filhos; ficha ou registro em livros
de casas de saúde, hospitais, postos de
saúde ou do programa dos agentes
comunitários de saúde; carteira de

vacinação e cartão da gestante;
comprovante de pagamento do Imposto
sobre a Propriedade Territorial Rural;
recibo de compra de implementos ou de
insumos agrícolas; ficha de atendimento
médico ou odontológico; registro em
documentos de associações de
produtores rurais, comunitárias,
recreativas, desportivas ou religiosas;
título de eleitor; cadastro em centros de
doação de sangue, como Hemominas;
registro em livros de entidades
religiosas, quando da participação em
batismo, crisma, casamento ou em
outros sacramentos; e mais uma série
de documentos presentes na vida
cotidiana que exigem que a profissão
seja declarada.

Vale lembrar que os documentos
citados acima são só exemplos dos
documentos aceitos, esses que estão
todos previstos no art. 106 da Lei 8213/
1999 e no art. 116 da IN 128 de 2022,
juntos de mais uma série de outros meios
de comprovação. Para entender melhor
seus direitos e compreender
completamente a situação, é importante
procurar um advogado previdenciário.
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Calçamento chega à Rua Padre Bernardes Leite
Ferreira transformando a realidade dos moradores
do Bairro São Benedito em Borda da Mata

Após anos de espera, a Rua Padre
Bernardes Leite Ferreira, no Bairro
São Benedito em Borda da Mata,
finalmente recebeu o tão aguardado
calçamento,  t razendo al ívio e
transformando a rotina das famílias
que residem na região. O fim do tempo
marcado pela lama e poeira representa
não apenas uma mudança visual, mas
também um avanço significativo na
qualidade de vida dos moradores.

O programa Caminhos de Borda,
desenvolvido pela Prefeitura local,
tem se destacado por sua eficácia em
proporcionar melhorias nas vias

públicas, e agora, mais uma vez,
demonstra seu impacto positivo na
comunidade. Com o calçamento, os
residentes podem desfrutar de maior
conforto, segurança e mobilidade,
facilitando suas atividades diárias e
garant indo um ambiente mais
adequado para todos.

Um morador da Rua Padre
Bernardes Leite Ferreira, expressou
sua grat idão pela  iniciat iva da
Prefeitura: “Finalmente acabou o
tempo da lama e da poeira. Estamos
muito felizes com o calçamento, que
trouxe uma grande melhoria para

nossa rua. Agradecemos imensamente
à Prefeitura de Borda da Mata, através
da Secretaria de Obras, por esse
trabalho que está levando progresso
para nossa comunidade.”

Essa conquista representa mais um
passo rumo ao desenvolvimento e ao
bem-estar  dos cidadãos
bordamatenses. A Secretaria de Obras
continua empenhada em sua missão
de promover melhorias em todas as
regiões do município, garantindo que
cada vez mais  pessoas possam
desfrutar de uma infraestrutura digna
e de qualidade.

Borda da Mata avança na
construção da Base do SAMU

No mês de abril, aconteceu uma reunião produtiva que marca
o compromisso da Prefeitura com a saúde da cidade.

A Secretária Municipal de Saúde Maysa Monteiro e equipe se reuniram com Felipe Batista, Secretário Executivo do CISSUL/
SAMU em Varginha.

O objetivo é dar mais um passo importante na construção dessa iniciativa crucial para Borda da Mata.
Durante o encontro, foram detalhados os próximos passos que o município deve seguir para iniciar essa obra.
“Agradecemos o apoio de todos que estão envolvidos nesse processo e reforçamos nosso compromisso em continuar

trabalhando para concretizar esse projeto tão importante para Borda da Mata”, diz o Prefeito Afonso, que esteve presente na
reunião.

Descobertas da Antiguidade: Aula de
História na Escola Municipal Benedita
Braga Cobra em Borda da Mata
explora o Processo de Mumificação

Os alunos da Escola Municipal
Benedita Braga Cobra, em Borda da
Mata,  participaram de uma aula de
História única, proposta na Apostila
Sistema Etapa Público, que os
transportou de volta ao tempo dos
faraós e dos rituais de mumificação no
Egito Antigo.

O professor de História, Juliano
Ishimura surpreendeu os estudantes
com uma abordagem prática e
envolvente sobre o processo de
mumificação, um dos aspectos mais
fascinantes da civilização egípcia.

Os alunos expressaram entusiasmo e
fascínio com a aula, destacando como a
abordagem prática os ajudaram a
visualizar e compreender melhor um dos
aspectos mais singulares da cultura
egípcia. Para muitos, a experiência não
apenas aprofundou seu entendimento
da História, mas também despertou um
interesse renovado no estudo de

civilizações antigas.
Com uma abordagem tão inovadora e

envolvente, o professor Juliano não
apenas trouxe uma antiguidade à vida,
mas também desenvolveu uma nova
geração de historiadores em potencial.

Aula de História explora o Processo de Mumificação

Corrida Comemorativa do 61º Aniversário de
Inconfidentes e a segunda corrida e caminhada
beneficente Abril Azul em Pouso Alegre

No dia 07 de abril, a cidade de Inconfidentes vibrou com a
Corrida Comemorativa do 61º Aniversário de Inconfidentes. O
evento reuniu cerca de 180 atletas de diversas cidades da região
em um clima de união, confraternização e incentivo à prática
esportiva.

A programação contou com diversas categorias, premiando
os três primeiros colocados da corrida de 8 km, tanto para homens
quanto para mulheres.

O atleta Luiz Henrique de Borda da Mata ficou em 3º lugar na
categoria de 15 a 19 anos.  Apesar da pouca idade, o atleta se
prepara para novas corridas visando alcançar novos objetivos.

Já no dia 13 de abril, em Pouso Alegre aconteceu a segunda
corrida e caminhada beneficente Abril Azul, uma conscientização do autismo onde se reuniram no estacionamento do estádio
Manduzão, quando  atletas de Borda da Mata também participaram, entre eles, Luiz Henrique.

Atenção Bordamatenses!
Infelizmente no dia 18 de abril,  recebemos a notícia de um óbito suspeito de

Febre Amarela no município de Águas de Lindóia, com provável local de infecção
em Monte Sião.

Preocupados com este ocorrido próximo a nosso município, a Secretaria de Saúde
solicita a todos que verifiquem seu cartão de vacinas e, se não tiver a vacina de
Febre Amarela, procure a sala de Imunização na Unidade de Saúde Monsenhor
Pedro Cintra e vacine-se.

A única forma de prevenção é a vacinação! Não deixe para depois, pode ser tarde
demais!

A sala de vacinas fica aberta de segundas a sextas-feiras, das 07h às 15h45 e toda
última quarta-feira do mês, até às 19h.

Obs: A vacina de Febre Amarela para maiores de 05 anos é Dose Única, ou seja,
uma vez que já tomou, não precisa Reforços. Está disponível até 59 anos. Maiores
de 60 anos somente poderão vacinar com indicação médica.

Secretaria Municipal de Saúde
Borda da Mata

Reflexão
sobre os
Povos

Indígenas nas
Escolas da

Rede
Municipal

 de Tocos do
Moji

Em comemoração ao dia dos Povos Indígenas ou Povos Originários (19/04), as escolas da Rede Municipal de Ensino de Tocos do Moji realizaram um dia dedicado
à reflexão e valorização da Cultura Indígena e as novas formas de celebrar esta data.

Foram feitas diversas atividades entre elas uma roda de conversa que levou às crianças a dialogarem e reconhecerem na diversidade cultural a igualdade que há entre
todos os povos. O dia foi encerrado com um lanche muito bem preparado, e teve a canjica, que é uma comida típica da cultura indígena.

A Prefeitura de Tocos do Moji e o Departamento de Educação, por meio de profissionais qualificados e um bom planejamento, oferecem às  crianças e adolescentes
a melhor formação para o futuro.
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Levantamento topográfico em área rural: Georreferenciamento, divisão de terras,
retificação de áreas, usacapião, CAR, entre outros serviços de topografia.

E-mail:jrtopografia87@hotmail.com

Onde a qualidade e o bom
atendimento realmente

imperam

Os melhores bolos,
salgados, doces e roscas
com o melhor preço para

você nosso querido cliente.

“Da nossa família para a sua”

Praça Antonio Megale, 100
Centro - Borda da Mata Tel.:(35)3445-2161

Nos finais de semana, lanchonete das 18h30 até à meia-noite.

Terreno ao lado da UBS de
Senador José Bento é revertido
do Estado para a Prefeitura

Após uma árdua batalha
liderada pelo prefeito
Fernando Fernandes e a
vice-prefeita Andréia
Inácio, de Senador José
Bento, o terreno, que fica
ao lado da Unidade Básica
de Saúde, que
anteriormente pertencia ao
Estado, finalmente foi
revertido para o município.
Graças aos esforços desses
líderes, que realizaram
diversas viagens em Belo
Horizonte. Esse local
servirá para ampliação da
UBS e consequentemente,
a melhoria no atendimento
da população. “Este é um
passo significativo para melhorar o acesso e a qualidade dos serviços de saúde em
nossa comunidade”, diz o Prefeito Fernando Fernandes.

CRAS de Senador José
Bento receberá reforma

completa de sua estrutura

Em breve, a Prefeitura de Senador José
Bento dará  início à reforma completa da
estrutura do CRAS, trazendo
importantes melhorias para toda a
população. Esta iniciativa é resultado do
compromisso do Prefeito Fernando
Fernandes e da Vice-prefeita Andréia

Inácio em oferecer um serviço de
qualidade e acessível para todos.
“Estamos ansiosos para proporcionar
um ambiente ainda mais acolhedor e
eficiente para atender às necessidades
da nossa comunidade.”, diz o Prefeito
Fernando Fernandes.

Com muita alegria o CRAS
Zilda Maria da Silva, de Tocos

do Moji, em parceria com o
SICREDI, convidam a população
para o 1º Encontro da 3ª Idade de

2024 ! E para iniciar, será feita
uma palestra especial sobre

Proteção Online.
Neste encontro, serão discutidas

maneiras de aproveitar ao máximo
a tecnologia enquanto nos

protegemos dos desafios que ela
pode trazer. Afinal, é importante

estarmos atualizados e
seguros na era digital.

Contamos com a sua presença
para tornar este momento não

apenas informativo, mas também
divertido e enriquecedor!

CONVITE
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Centro de Atendimento do
Programa Saúde da Família

 passa  por  manu tenção  e
melhorias em sua infraestrutura

O Centro de Atendimento do Programa Saúde da Família, situado ao lado da
Praça Pedro Felipe da Rosa (praça da Igreja),
em Tocos do Moji, está passando por
manutenção e melhorias em sua infraestrutura,
por esse motivo estão sem o telefone fixo.

Os atendimentos seguem normalmente, mas
as chamadas telefônicas devem ser feitas no
número (35) 9 9934-6505.

Agradecemos a compreensão de todos.

Departamento Municipal de Saúde.

Programa Rotas do Produtor
 Bom Repouso

Esse é mais um ponto que está sendo pavimentado pelo Programa Rotas do
Produtor – Esse trajeto fica entre os bairros Marques e Cantuários.

Entre o Ser e o
Pertencer

Assim como muitas espécies, o ser
humano é um animal gregário. Ele
precisa pertencer. É imperativo para
a sobrevivência adaptar-se ao grupo
uma vez  que ,  quanto  maior  a
colaboração no interior do grupo,
maiores  são  as  chances  de
sobrevivência, ou seja, otimizar a

obtenção de  recursos  sob  as
diversas condições do ambiente.
Aqueles  que  o t imizam o
pertencimento sobreviveram e se
reproduziram com mais êxito, ou seja,
seus  genes  com o tempo
predominaram, lei da seleção natural.
O etólogo Boris Cyrulnik adverte que
“Não pertencer a ninguém é tornar-

se ninguém”.

“Sem amigos, ninguém escolheria

viver, ainda que tivesse todos os

outros bens”, escreveu Aristóteles
em Ética a Nicômaco. Temos uma

necessidade de nos afiliarmos uns
com os outros e até de nos tornarmos
for temente  l igados  a  a lgumas
pessoas em relacionamentos íntimos
e duradouros.

Para  garant i r  a  e f icác ia  do
pertencimento e evitar a rejeição,
gera lmente  nos  adaptamos aos
padrões dos grupos e buscamos
causar impressão favorável. Para
ganhar  amizade  e  es t ima,
monitoramos nosso comportamento,
na esperança de criar as impressões
cer tas .  Buscando amor  e

per tencimento ,  inves t imos uma
grande porção de energia psíquica -
tudo motivado pela nossa busca de
aceitação.

A necessidade de pertencimento
alimenta tanto as ligações profundas
quanto os riscos ameaçadores. Pela
nossa necessidade de definir um
“nós” se constituem o afeto familiar,
as amizades leais e o espírito de
equipe, mas também as gangues de
adolescentes, as rivalidades étnicas
e o nacionalismo fanático. O medo
de ficar sozinho parece pior que a
dor do abuso emocional ou físico. A
necessidade do vínculo, em alguns
casos, mantém pessoas em relações
abus ivas .  Nosso  medo de  f icar
sozinhos  tem a lguma base  na
realidade. Crianças que mudam de
lares de adoção várias vezes, com
sucessivos rompimentos dos laços
afetivos, podem vir a ter dificuldade
para estabelecer laços profundos.
Crianças criadas em instituições sem
um senso de pertencer a alguém, ou
trancadas em casas sob condições
de  ext rema negl igência ,  se
transformam em seres patéticos -
recolhidos, assustados, calados.

Pesquisas  evidenciam que  a
necessidade de nos afiliar ou de
pertencer - o sentimento de conexão
que nos  ident i f ica  com out ras
pessoas  -  tem valor  de
sobrevivência. Os ambientes que
favorecem nossa necessidade de
pertencimento também proporcionam
um melhor funcionamento de nosso
s is tema imunológico .  Os  laços
sociais e a sociabilidade positiva até
mesmo conferem maior resistência.

O processo do desenvolvimento
psicossocial comporta os dilemas da
adaptação social. Sabemos que a
necess idade  de  inc lusão  na
coletividade faz parte do processo
evolu t ivo  da  espécie .  Não só
fisicamente, mas também do ponto
de vista emocional e psicológico, o
ser  humano depende de
re lac ionamentos  para  se
desenvolver e conhecer. O bebê faz
malabarismos para chamar a atenção
dos seus cuidadores. Sem comida e
sem afeto, ele morre. A dor sentida
em um processo de rejeição ou
isolamento é análoga à dor física.

É assim que a espécie sobrevive,
mas  qual  é  o  cus to  do
pertencimento? O que ocorre com o
indivíduo? Muitas vezes, para se
adaptar  ao  grupo,  o  indiv íduo

sacrifica sua essência original. Vive
a vida dos outros sem autenticidade
e  a  expressão  s ingular  da  sua
substância original, da sua estrutura
íntima. Afinal, como ser adaptado e,
ao  mesmo tempo,  in tegrar  os
conteúdos da alma que a mantém
única e  or iginal ,  embora sejam
socia lmente  recusados  ou
pessoalmente reprimidos? Essa é a
questão que divide o ser humano: o
dilema entre o ser e o pertencer!
Trata-se de um desafio constante,
longo e intenso para que o grupo, a
sociedade massificada, os vizinhos,
os  co legas  de  escola  e /ou  de
trabalho, as regras, a empresa, a
convivência social ou até mesmo um
amor  não se  tornem coerção ,
cerceamento, intimidação, tirania,
opressão.

O Ps iquia t ra  e  fundador  da
Psicologia Analítica advertia: ”Toda

vida é vida individual e aí reside

seu fim último”. Para Jung, a origem
de toda neurose é a impossibilidade
de viver a vida com singularidade.

Por vezes, são crises existenciais
que  nos  apresentam uma
oportunidade de reexaminar a nossa
vida e fazer a pergunta por vezes
assustadora e sempre libertadora:
“Quem sou eu além da minha história
e  dos  papéis  que  in terpre te i?”
Quando descobrimos que, em nome
da adaptação ao grupo, vivemos um
falso eu, que temos representado,
impel idos  por  expecta t ivas
i r rea l i s tas ,  nós  nos  abr imos
finalmente para a possibilidade e para
a aventura  da nossa verdadeira
individualidade.

Somos desafiados a transgredir
muitas normas, incluindo a gramática,
e  passar  a  escrever  a
palavra  per tenSer   com “s”
inventando com esse significante um
novo s igni f icado para  a  v ida ,
imaginando uma exper iência
comuni tár ia  que  colabora  para
sa t i s fazer  a  necess idade  de
per tencimento  e ,  ao  mesmo
tempo,  ”traz à tona o que está

dentro de ti”.

Jorge Miklos, analista junguiano

e sociólogo. Graduado em História

e Ciências Sociais. Especialista em

Psicologia Analítica. Mestre em

Ciências da Religião e Doutor em

Comunicação Social .  Coordena

uma pesquisa  sobre  as

masculinidades contemporâneas.

Escola Municipal Prefeito Atílio da Silva
Brandão em Bom Repouso realiza o
Compromisso Nacional Criança Alfabetizada

Na Escola Municipal Prefeito Atílio
da Silva Brandão, em Bom Repouso,
aconteceu no mês de abril, o
Compromisso Nacional Criança
Alfabetizada, em regime de colaboração
entre União, Estados, Distrito Federal

e municípios que almeja, por meio da
conjugação dos esforços, garantir o
direito à alfabetização de todas as
crianças do País. O objetivo central é
assegurar que 100% das crianças
brasileiras estejam alfabetizadas ao

final do 2° ano do ensino fundamental,
além da recomposição das
aprendizagens, com foco na
alfabetização de 100% das crianças
matriculadas no 3°, 4° e 5° ano afetadas
pela pandemia.
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PANIFICADORA FLOR DA MATA

Pães em geral, a tradicional rosca

rainha, biscoitos, sorvetes, refrigerantes

e completa linha de mercearia.

Rua Duque de Caxias, 520 - Tel.:3445-1830 -Borda da Mata

TELEFONES DE EMERGÊNCIA DA
POLÍCIA MILITAR EM BORDA DA MATA:

 190 ou (35) 9-9829-1493

EFA Sertãozinho participa da Copa Regional
de Futsal de Base em  Cachoeira de Minas

A EFA Sertãozinho se despede da
Copa Regional de Futsal de Base da
cidade de Cachoeira de Minas com uma
boa campanha. Foi a primeira vez que o
Distrito do Sertãozinho representou
Borda da Mata em uma competição
oficial, A equipe participou com as
categorias sub 13, sub 15 e sub 17. Para
a maioria dos atletas foi a primeira vez
em um campeonato.

A Copa regional serviu para a equipe
ganhar experiência, e selar novos vínculos de intercâmbio e parcerias no
esporte regional. Participaram da copa as equipes:

Cachoeira de Minas  - Ajax Minas Futsal e Alto Esporte;
Estiva  Nova Geração Futsal;
Conceição dos Ouros -  Conceição dos Ouros;
Ouro Fino - Espaço Futsal;
São José do Alegre - Audax Futsal;
Paraisópolis - BV 2 Paraisópolis;
Borda da Mata -  Sertãozinho.
Com a campanha a EFA Sertãozinho foi convidada a participar de dois

eventos voltados ao futsal feminino, sendo um em Cachoeira de Minas e
outro em Congonhal.

Servidores Municipais de Tocos do Moji
recebem capacitação para a execução da
nova Lei de Licitações e Contratos

Nos dias 16 e 17 de abril,  a Prefeitura
Municipal de Tocos do Moji capacitou
os seus funcionários com um curso
sobre processos e execução da Nova Lei
de Licitações e Contratos.

A implementação da Lei nº 14.133/
2021, conhecida como Nova Lei de
Licitações e Contratos (NLLC),
representa um marco significativo para
diversos órgãos públicos em todo o país,
i m p u l s i o n a n d o
mudanças nas compras governamentais.

A Prefeitura, com o apoio da Câmara
Municipal que cedeu o espaço para a
capacitação, proporcionou a alguns
funcionários e aos chefes dos
departamentos de Administração,
Saúde, Educação, Cultura, Obras e
Assistência e promoção social, dois dias
de muito aprendizado, onde os
advogados Dra. Vanessa Anjos e Dr.

Cleontes esclareceram dúvidas e
auxiliaram na prática a construção de
etapas do processo de licitação.

O responsável pelo curso foi o INCAP
(Instituto Nacional de Capacitação de
Agentes Públicos), uma empresa de
Brasília DF que tem por objetivo
qualificar a administração pública em
todos os seus níveis de atuação,
transformando o agente público em um
instrumento de transformação e gestão
eficiente na administração pública
municipal.  O treinamento foi baseado
na aplicação da técnica à realidade dos
desafios enfrentados diariamente
levando em conta a realidade do
município, das mais rotineiras às mais
complexas atividades agora
desenvolvidas na atuação como
servidor.

Os servidores responsáveis

pelas aquisições e contratações de
seus órgãos e entidades sentem os
desafios enfrentados na adaptação a
essa nova legislação, contudo, a
capacitação foi de grande ajuda e a
experiência foi muito positiva para os
servidores, e consequentemente para
a Prefeitura.

A Dra. Vanessa frisou a importância
dos servidores ressaltando que estes
são “agentes transformadores” na
administração pública.

O Prefeito Municipal Sr. Givanildo
José da Silva encerrou o dia com
algumas palavras de agradecimento aos
palestrantes e aos servidores pela
dedicação e por fazerem a diferença na
instituição e na gestão do município.

Com muita participação dos
servidores, e o trabalho em equipe, o
curso foi finalizado com sucesso.

Fotos: Michel Rodrigues

Lute com determinação, abrace a vida com paixão,

perca com classe e vença com ousadia, porque o mundo

pertence a quem se atreve e a vida é muito para

ser insignificante.(Augusto Branco)

Polícia Militar realiza operação
conjunta com a Polícia de Tocos
do Moji para realizar prisão
d e  f o r a g i d o  d a  J u s t i ç a

No dia de 22 de abril, na cidade de
Borda da Mata, a Polícia Militar realizou
operação conjunta com a PM de Tocos
do Moji, na zona rural entre os
munícipios, com o intuito de prender um
cidadão que estava com mandado de
prisão em aberto.

Após receber informações de um
indivíduo com mandado de prisão em
aberto, a Polícia realizou diligências no
sentido de localizar e prender o autor.
Onde foi descoberto que o indivíduo

estaria na zona rural entre Borda da Mata
e Tocos do Moji. Foi realizado contato
com os militares, que deslocaram até o
local e ajudaram na realização do cerco,
para que o indivíduo, não fugisse ao
avistar as viaturas.

Ao ser localizado foi dada voz de
prisão em cumprimento do mandado
sendo este cientificado do motivo da
prisão. Ele foi conduzido ao hospital para
atendimento médico de praxe e posterior
apresentação à autoridade policial.

Mulher de 51 anos morre após
acidente na MG 290 no perímetro
urbano  de  Borda  da  Mata

Uma mulher de 51 anos faleceu em um
acidente envolvendo um caminhão em
Borda da Mata, às 7h20 da manhã do dia
19 de abril.  O caminhão, que fazia uma
ultrapassagem proibida, colidiu
frontalmente, prensando o VW/Gol
frente ao muro de uma residência, no
perímetro da MG-290.

De acordo com informações
divulgadas nas redes sociais, Adalgisa
do José Cirilo dirigia o veículo quando
foi atingida. A ambulância da
concessionária EPR retirou a mulher, que
estava presa às ferragens, mas ela não
resistiu aos ferimentos, devido ao
politraumatismo.
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Luree Ginástica Artística – Borda da Mata

No Brasil, a Ginástica Artística é uma modalidade esportiva pouco conhecida se comparada a outras como o futebol, o voleibol e o atletismo. Com a intenção de tornar sua prática acessível no Sul de Minas que
o Luree Ginástica Artística foi criado, visando oferecer qualidade motora e cognitiva, ocupação saudável do tempo livre e, com a vivência esportiva, promover a inclusão e a interação social, e garantir o avanço
profissional na Ginástica Artística.

Você conhece a Ginástica Artística (GA)?
A ginástica artística, também conhecida como ginástica olímpica, porém esse termo não é mais utilizado, é uma modalidade de ginástica onde as alunas  irão realizar um conjunto de exercícios em aparelhos oficiais

ou alternativos. Movimentos estes que revelam força, agilidade, flexibilidade, coordenação, equilíbrio e controle do corpo, fazendo assim uma atividade completa para o desenvolvimento das capacidades e
habilidades motoras.

Venha fazer parte desse mundo ginástico, nesse ano de 2024 nossa Equipe de Treinamento estará representando do Sul de Minas no Campeonato Nacional!
Nossa escola trabalha com meninas a partir dos três anos de idade, com a metrologia Lu Rodrigues, pauta no desenvolvimento da escola até o alto nível.

Primeiro Encontro de Mães e Profissionais marca o início de um Grupo
com objetivos de formação e novos encontros com foco no autismo

No dia 20 de abril, o Centro Pastoral foi palco de um evento pioneiro: o primeiro encontro de mães e profissionais com foco no autismo. Idealizado por três mães
atípicas e dedicadas, o evento teve como objetivo principal disseminar informações e fortalecer a comunidade.

O projeto, concebido pela psicopedagoga Jéssica Teixeira, ganhou apoio e colaboração essenciais de Fernanda Peçanha e Rosilaine Candeias. Juntas, essas
três mulheres tornaram possível a realização deste dia tão importante.

Destacando a relevância do acesso aos direitos das pessoas dentro do espectro autista, o evento contou com o apoio da Defensoria Pública, que ofereceu uma
palestra esclarecedora ministrada pela Dra. Daniela Leone. Sua abordagem leve e objetiva proporcionou uma compreensão clara das formas legais de garantir
esses direitos.

Além disso, o encontro marcou o início de um grupo com objetivos de formação e novos encontros. Durante a roda de conversa, participaram mães, psicólogas,
professores e psicopedagogos, evidenciando a diversidade de conhecimentos e experiências presentes.

O sucesso deste evento inaugural demonstra o poder da união e da colaboração na promoção da conscientização e inclusão das pessoas com autismo. Que iniciativas como essa continuem a inspirar e transformar
comunidades em prol de um futuro mais inclusivo e acolhedor para todos.

Mães organizadoras do evento

Tocos do Moji inaugura  ponte no Bairro Capinzal e pavimentação de trecho do Caminho da Fé
No dia 21 de abril, no bairro Capinzal, Tocos do Moji,  foi realizada a inauguração da

pavimentação do trecho do Caminho da Fé no KM 202 e a Ponte que passa sobre o
Córrego Capinzal.

A cerimônia aconteceu às 10 horas e contou com os moradores do bairro, servidores
da prefeitura, chefes de departamentos, vereadores e demais cidadãos de outros bairros
do município.

A cerimonialista iniciou saudando os presentes em nome do Prefeito Givanildo e já
prosseguiu a cerimônia com os discursos.

O Sr. Ronaldo José Leandro, Chefe de Departamento de Assistência e Promoção
Social, que nasceu e foi criado no Bairro Capinzal, fez um breve discurso destacando
a representatividade do bairro no município desde a sua emancipação, com vice-
prefeitos e vereadores que estiveram à frente na construção e transformação no
município que Tocos do Moji é hoje.

O Vereador Sr. José Carlos dos Santos, residente e representante do bairro na Câmara
de Vereadores, também disse algumas palavras e recordou o trágico episódio em que o município, e o bairro Capinzal
enfrentaram no início do ano de 2022, com uma enchente que devastou o bairro e destruiu as pontes de acesso. Ele
evidenciou ainda que o trabalho que vem sendo feito está fazendo a diferença na vida da população rural, e agradeceu
à administração em nome de todo o bairro.

A Câmara Municipal de Vereadores foi representada por seu secretário, Sr. Sebastião Marcos dos Reis, que agradeceu
os colegas vereadores, que juntos, estão trabalhando pelo bem da
população e estão auxiliando na gestão pública e no crescimento de
Tocos do Moji.

Neste momento, depois dos discursos, os vereadores, juntamente
com o Prefeito Givanildo e o Vice-prefeito Gervásio, reuniram-se junto
à placa que foi descerrada, inaugurando assim o calçamento.

O Prefeito Givanildo José da Silva assumiu o microfone e fez seu
discurso. Ele reforçou o que foi dito pelos vereadores, evidenciando
a importância da união na gestão pública. Falou sobre as obras que já
estão licitadas e serão iniciadas e o quanto a administração se preocupa
com a população e quer melhorar a qualidade de vida dos munícipes.
Com orgulho, declarou que “Hoje, a Prefeitura de Tocos do Moji não tem nenhuma dívida de financiamento! A

obra foi realizada com recurso próprio”, e em meio a palmas, agradeceu o trabalho que vem sendo feito pelos departamentos municipais e o esforço de seus
servidores.

Na sequencia, caminharam até a ponte que também foi inaugurada, e com alegria e satisfação, o Prefeito e o Vice, descerraram a segunda placa.
A cerimonia foi encerrada com a mensagem de agradecimento à todos os envolvidos, do planejamento à construção.
Texto: ASCOM Prefeitura Municipal de Tocos do Moji.

Escolas Municipais de Borda da Mata ganham ações preventivas e educativas na Saúde Bucal

Nas escolas municipais de Borda da Mata, a saúde bucal ganhou destaque com ações preventivas e educativas neste mês de abril.
Foi realizada uma série de atividades voltadas para a saúde bucal das crianças, visando promover hábitos saudáveis desde cedo. Durante essas iniciativas, proporcionaram escovação supervisionada e aplicação

tópica de flúor, beneficiando os pequenos de 3 a 10 anos.
Além disso, também promoveu uma ação coletiva de exame bucal com uma finalidade epidemiológica. Essa iniciativa não só visa garantir sorrisos mais saudáveis, mas também contribuir para um mapeamento

preciso da saúde bucal na comunidade.
“Acreditamos que investir na educação e prevenção é o caminho para um futuro com mais saúde e bem-estar para nossas crianças. Juntos, estamos construindo sorrisos mais felizes e saudáveis” diz o Prefeito Afonso.

Sessenta anos atrás, eu sabia tudo. Hoje sei que nada sei. A educação é a descoberta
progressiva da nossa ignorância.Will Durant (filósofo americano)
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UBS Mons. Pedro Cintra em Borda da Mata realiza palestras
educativas sobre saúde bucal para hipertensos e diabéticos

Na Unidade Monsenhor Pedro Cintra, saúde bucal também é prioridade para os hipertensos e diabéticos.
Nos dias 05 e 12 de abril, foram promovidas palestras educativas especialmente voltadas para esse público tão importante. Durante esses encontros, foi abordada a importância dos cuidados com a saúde bucal

e como eles podem impactar positivamente na qualidade de vida de quem convive com hipertensão e diabetes.
“Sabemos que essas condições exigem um cuidado redobrado com a saúde como um todo, e a saúde bucal não fica de fora. Por isso, compartilhamos dicas e orientações essenciais para garantir um sorriso

saudável e radiante, contribuindo para o bem-estar geral. Na Unidade Monsenhor Pedro Cintra, estamos comprometidos em oferecer um atendimento completo e integrado, que leve em consideração todas as
necessidades de nossos pacientes. Juntos, cuidamos da saúde em todas as suas dimensões”, diz a Secretária de Saúde, Maysa Monteiro.

Câmara Municipal de Borda da Mata
cria projeto de valorização às mulheres.

A Câmara de Vereadores, por meio da Resolução nº 02/2024, criou o Título de Mulher-Destaque, visando
incentivar e agraciar as mulheres que tenham tido atuação destacada em sua vida profissional.

O referido projeto visou promover a valorização das mulheres e o reconhecimento de sua importância no
mercado de trabalho, valorizando a igualdade de gênero.

A Resolução aprovada é um dos meios para maximizar a Procuradoria da Mulher, instrumento de defesa e
promoção das mulheres. Conheça a legislação aprovada:

RESOLUÇÃO Nº 003, DE 02/04/2024

INSTITUI O TÍTULO DE MULHER-DESTAQUE E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS.

A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Borda da Mata, Estado de Minas Gerais, no uso de suas atribuições
legais, promulga a seguinte Resolução:

Art. 1º Fica instituído o título de Mulher-Destaque, destinado a agraciar mulheres que tenham prestado
relevante serviço ao Município de Borda da Mata-MG ou que tenha tido atuação de destaque em sua atuação
profissional, independentemente de residirem ou não no Município de Borda da Mata - MG.

Art. 2º O título será conferido, anualmente, em sessão solene da Câmara Municipal especialmente convocada
para esse fim, a realizar-se preferencialmente durante as atividades do Dia Internacional da Mulher - 8 de
Março.

Parágrafo único. Cada vereador terá o direito de indicar uma mulher para recebimento do título a que se
refere esta resolução.

Art. 3º A indicação da candidata a deverá ser encaminhada à Mesa da Câmara Municipal, acompanhada de
justificativa, até a primeira sessão ordinária do mês de fevereiro do respectivo ano ou em outra data a ser
determinada pela Mesa Diretora.

Art. 4º Esta resolução entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Art. 5º As despesas decorrentes da aplicação desta Resolução correrão por conta das dotações próprias do
orçamento da Câmara.

Harleny Junqueira Cobra
Presidente

Subida da estrada que dá acesso a Porteira do Céu no Caminho
da Fé ganha calçamento da Prefeitura de Borda da Mata

O município de Borda da Mata
tem sido palco de uma jornada
espiritual e transformadora para
centenas de peregrinos
diariamente. O Caminho da Fé,
um roteiro que atrai devotos e
aventureiros de todas as partes
do país, tem se destacado como
uma experiência enriquecedora,
proporcionando não apenas um
contato íntimo com a natureza
exuberante da região, mas
também uma oportunidade para
o crescimento pessoal e espiritual
dos que se aventuram por seus
caminhos.

Recentemente, um marco
importante foi alcançado com a
entrega do calçamento da
Porteira do Céu, um dos pontos
emblemáticos do caminho. Antes dessa intervenção, os peregrinos enfrentavam desafios consideráveis durante o período chuvoso, tornando a subida uma tarefa árdua e, por vezes,
perigosa. No entanto, com essa nova infraestrutura, o acesso se tornou não apenas mais fácil, mas também mais seguro, permitindo que os visitantes desfrutem plenamente da paisagem
deslumbrante sem as preocupações anteriormente enfrentadas.

Essa iniciativa reflete o compromisso contínuo de Borda da Mata com o turismo e o bem-estar de todos os que visitam a cidade. Sob a liderança do Prefeito Afonso  e da Secretária de
obras, Rita, o município tem investido significativamente na melhoria da infraestrutura turística, visando proporcionar experiências memoráveis e positivas para seus visitantes.

“Estamos orgulhosos do progresso que temos alcançado em nosso município, especialmente no que diz respeito ao turismo”, afirma Rita. “O Caminho da Fé é um tesouro local, e estamos
empenhados em tornar a jornada dos peregrinos o mais confortável e gratificante possível.”

O prefeito Afonso reforça o convite aos bordamatenses e a todos que desejam vivenciar essa experiência única: “Venha fazer parte dessa jornada, conhecer nossos encantos e
desfrutar de momentos únicos em meio à natureza. A Porteira do Céu e todo o Caminho da Fé esperam por vocês, com suas vistas deslumbrantes e a oportunidade de renovar a fé e
o espírito.”

Com cerca de 100 peregrinos passando por dia em Borda da Mata, o impacto positivo do turismo religioso na economia local e na comunidade é inegável. Além disso, o Caminho da
Fé não apenas fortalece os laços entre os visitantes e os moradores locais, mas também promove uma maior conscientização sobre a importância da preservação ambiental e cultural
da região.


